

Le 6 juin 1706, toute la paroisse de Chazay fut en fête, l'abbé séculier d'Ainay, haut et puissant baron de Chazay, François-Henri de Nettancourt-d'Haussonville de Vaubecourt, fut reçu dans notre cité. Il avait été fait évêque de Montauban en 1704, et pour la première fois après cette nouvelle dignité, il visitait sa baronnie. Aussi fut-il reçu solennellement, et tous les nobles du voisinage, ainsi que les bons bourgeois de la ville, vinrent lui offrir leurs hommages dans la grande salle du château de Chazay. Il visita la ville, les églises et la sacristie. Il était accompagné de M. Solanet, son aumônier, et de M. Guérin, avocat, son trésorier-intendant. Il repartit de Chazay par le chemin qui va de cette ville à Anse, les jeunes gens lui firent escorte pour faciliter le passage de son carrosse dans ce chemin rempli de profondes ornières et barré souvent par les branches des haies. Pour se reconnaître envers eux il leur fait compter par son trésorier 7 livres 8 sols. Il paraît qu'il n'y eut au château aucune chambre à coucher en état de le recevoir, car nous savons qu'il coucha deux nuits à la cure (maison actuellement connue sous le nom d'ancienne cure), et que pour ce fait son aumônier donna un demi-écu d'étrennes à la servante. Ce voyage à Chazay, ainsi accompagné du sieur Guérin et du sieur Solanet, a coûté à l'évêque de Montauban 9 livres 10 sols ; il ne dépensa donc pas un louis, qui, nous dit le chroniqueur, valait alors 13 livres (17).

Le château de Chazay avait à payer chaque année une rente de 8 livres à messire Octavien de Chaponay,

---

(17) Arch. de la Charité. B. 245. — Guérin, dont il est ici question, portait : *d'argent à l'arbre terrassé de sinople, au chef de gueules, chargé de trois trèfles d'or.*